

El tercer noviembre más seco en 43 años a pesar de las nevadas

Meteorología destaca lo atípico de un mes en el que la provincia pasó de una primera quincena tropical con días de 30 grados de máxima, al invierno

F. J. B. | 03.12.2013 | 07:56

La intensa nevada con la que la bolsa de aire gélido del centro de Europa sorprendió al norte de la provincia en la madrugada de anteayer domingo, con espesores de más de 5 centímetros de nieve en áreas por encima de los 600 metros en las comarcas del Comtat y l'Alcoià, no ha impedido que Alicante haya despedido el tercer noviembre más seco de los últimos 43 años, en concreto desde 1971, según el balance hecho público ayer por la Agencia Estatal de Meteorología. La precipitación media, pese a registros superiores a los 150 litros por metro cuadrado de municipios como Callosa d'Ensarrià, fue de 42,1 litros, lo que representó un 80% menos de lluvia que la media estimada para la provincia de Alicante.

El comportamiento atmosférico fue completamente arbitrario, pues se pasó de una primera quincena tropical, con una temperatura media de 3,3 grados por encima de la media, a una segunda plenamente invernal, muy fría, 3,6 grados por debajo de lo normal. En el conjunto del mes, la diferencia entre quincenas fue de 8,7 grados, según Meteorología.

La primera semana de diciembre se va a caracterizar por un tiempo inestable pero, en principio, sin los sobresaltos climáticos de los últimos quince días en lo que Alicante vivió un poco de todo. Últimos coletazos de la primavera a principios de mes, frío, lluvia granizo y, como epílogo, la nevada, inesperada, que cubrió con un manto blanco buena parte de la montaña en la madrugada de anteayer domingo, con temperaturas de 3 grados en lo alto del puerto de la Carrasqueta (Xixona) a las doce de mañana. Las temperaturas serán incluso cálidas a mediodía y frías por la noche.

Todo después de un noviembre de los más atípicos que se recuerdan en la provincia, tal como apuntó ayer el climatólogo José Ángel Núñez en el balance mensual de la Agencia Estatal de Meteorología. El 6 de noviembre fue el más cálido del mes, con muchas estaciones del litoral y prelitoral de Valencia y Alicante por encima de los 30 grados. En el conjunto de la Comunidad, la precipitación media fue de 23 litros con una temperatura de 11,2 grados, dos décimas más fría.

De cara al próximo fin de semana, cuando se celebran las fiestas de la Constitución y de la Inmaculada, Meteorología prevé que se mantenga el tiempo estable en la mayor parte de las comunidades autónomas con algunos matices. En la provincia se pueden producir lluvias débiles el sábado y el domingo. Las temperaturas oscilarán poco aunque bajarán más el fin de semana, cuando las heladas se generalizarán de nuevo.



Dos jóvenes juegan con la nieve en lo alto de la Carrasqueta el domingo.